
    上视五星体育频道今天 18时将
转播中超争冠组上海海港与山东泰山
比赛实况。
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动态 汇文 体

    上海海港将

在今晚迎来与山
东泰山的争冠关

键战，不过赛前，
却传来一条多少

令球迷有些遗憾
的消息。乌兹别

克斯坦足协昨晚

发布公告，确认

前海港外援、曾
在中超效力多年

的后腰艾哈迈多
夫正式挂靴。

现年 34 岁

的艾哈迈多夫出
道于乌兹别克斯

坦著名球队塔什
干棉农，初登赛

场便展现出中场
指挥官的潜力，

多次出征亚洲赛
场的他，凭借全

面的能力、积极
的跑动和力道十

足的远射，给中
国球迷留下深刻

印象。
2017 年初，

艾哈以亚洲外援
的身份，加盟上

海海港的前身上
海上港队，虽然

在队期间因为胡

尔克、奥斯卡等大牌外援的存在，“乌
腰王”多数时候都担任第四外援，但只

要获得上场机会，他总能用出色的表
现回报球队。2017赛季，在奥斯卡遭

遇长时间停赛的情况下，正是艾哈迈
多夫的出色状态，填补了巴西“小金

人”的空缺，帮助球队拿到联赛亚军并

打入足协杯决赛。2018年主场与北京

人和的冲冠之战中，也是乌兹别克斯
坦人用一脚远射，帮助球队打破僵局，

从而首次拿到联赛冠军。可以说，艾哈

是球队的“大场面先生”。
对于自己在上海的经历，艾哈迈

多夫一直心存感激，早前他在接受采
访时曾表示，“不论是担任首发，还是

第四外援，我始终感谢上海上（海）港
俱乐部对我的信任与帮助，在申城的日

子，我得到了球迷的认可，也拿到了冠

军的荣誉，这些都会是十分美好的记
忆，希望球队和球迷一切顺利。”2020

年 9月离开上海后，艾哈还在天津泰达
（现津门虎）及沧州雄狮效力过。

退役后，艾哈迈多夫将把更多精
力放在发展乌兹别克斯坦国内的青训

方面，他期待凭借自己的能力与经验，
培养出更多青年才俊，以早日实现“中

亚狼”晋级世界杯的梦想。
本报记者 陆玮鑫
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大胜重庆提前上岸

■ 艾哈效力中超 5年 本版图片 IC

本土球员亮眼
联赛进入第二阶段后，申花在前两场比赛中

打入 4球，全部由外援包办，这不免让人担心，球

队是否又要患上“外援依赖症”？昨晚与重庆一战，

阿德里安因回避条款缺阵，赛前发布会上，代理主
帅毛毅军在谈到相关问题时表示，希望有更多队

员能站出来分担进攻压力，抓住表现的机会。让人
欣喜的是，“毛豆子”的愿望终于变成了现实。

面对从比赛伊始就打定主意深度防守的重
庆队，申花开场后尽管在控球率和射门数上遥

遥领先，但真正威胁对手球门的进攻，却不算很

多。关键时刻，申花队的本土球员挑起大梁，彭
欣力角度刁钻的低射为球队打开胜利之门；于

汉超、吴曦与张璐随后各有斩获，在这个冬日夜
晚，沉寂许久的申花本土球员，用亮眼的发挥带

来丝丝暖意。
“我一直跟队员说，申花不是来保级的，更重

要的是组合好队伍，以老带新，踢出内容。”赛后
发布会上毛毅军坦言，赛前赛后他都强调，希望

有更多球员，尤其是本土球员能站出来“虽然过
程中遇到一些阻碍，但球员很投入也很努力，这

个结果也是给他们的回报。”同时，本土球员的
状态提升，也让“毛豆子”在阵容方面有了更多选
择，毕竟三天一赛轮换是

必不可少的。

防线让人担忧
攻击线有更多选择的同时，申花的防线却始

终不令人放心，面对实力有限的沧州和内外交困

的重庆，球队均未能实现零封，甚至在下半场的
一段时间内，遭到对手的连续威胁，如何解决这

个问题，需要毛毅军费一番思量。
昨晚申花在后防线派出多位 23 岁以下小

将，防守经验略显不足，但这并不能成为球队防守
专注力不足的借口。事实上，从联赛第一阶段后半

程开始，申花那条曾经让许多强队无计可施的“后
场铁壁”，便有了分崩离析的迹象。与北京国安的

出线关键战，申花就是输在对对方核心盯防不紧，
后防线连续失误上。如今即便对手的实力弱了几

档，且曾诚也已伤愈复出，球队却依然未能守住城

池，其中的原因，恐怕已不只在战术布置方面，更
可能对球队的“复兴”计划，产生负面影响，毕竟坏

习惯一旦形成，想要再改进就难了。
“保级组的每场比赛都不会好打，因为对手

会为了留在中超，迸发出更强的战斗力，我们需
要做好一切准备。”毛毅军或许已经意识到了问

题，球员时代曾是申花和国足主力后卫的他，理
应有不少防守方面的心得与经验，接下来，就看

这位少帅能否对症下药，补上这个漏洞，让申花
在这个赛季收官阶段，交出一份对未来充满希望

的答卷。 本报记者 陆玮鑫

吴曦归来 闪亮中场

体坛观察

赢球的申花喜忧参半

与沧州雄狮一战后，申
花不佳的精神状态受到各界
批评，俱乐部方面也再度告
诫球员，如果不能在此后的
比赛中找回精气神，那么球
员们下赛季的位置，可能会
受影响。这样的敲打，在昨晚
收到成效，面对内外交困的
重庆两江竞技，申花以 4比 1
大胜，由于青岛与天津津门
虎本轮双双获胜，毛毅军的
球队提前保级成功。

不过终场哨响后，申花
教练组除了赢球的喜悦，还
有一丝担忧，这 90 分钟的比
赛，让全队上下“喜忧参半”。

    与重庆一战的赛前新闻发布会，原本申花

出席球员一栏上，写着朱辰杰的名字，不过最终
与毛毅军一同亮相的，是前两场都没有进入大名

单的国脚吴曦。根据足协方面的规定，出席发布会
的球员必须进入比赛大名单，换句话说，从吴曦出

现在发布厅的那一刻，很多人就明白，缺少阿德里
安的申花中场，需要这位国足队长来梳理。

果不其然，当双方的首发阵容公布时，吴曦

的名字出现在那个熟悉的位置，他就是毛毅军
赛前所说的“合理的安排与相应的调整”。“毛豆

子”如此放心地将重任交付给吴曦，自然有他的
道理。在目前的申花队中，他是最为全能的球员

之一。他征战多年的经验与心态把控，能够给汪

海健、王毅等后辈更多正面暗示，帮助他们放下
包袱，更好地把握住表现机会。赛前几天的训练
中，吴曦就曾多次主动与年轻球员交流，传递经

验，提示位置职责。
到了赛场上，吴曦的价值体现得更加明显。

面对重庆队摆出的“铁桶阵”，吴曦在控制申花

中场节奏的同时，积极前插进攻，屡次策动攻势，

为锋线队友制造威胁，若非敦比亚本场“忘带”射
门靴，申花 12号或许可以早早“刷”出助攻。当对

手在下半时扳回一球，申花中场略显慌乱时，经
验丰富的吴曦又展现出老到的一面，他刻意放慢

比赛节奏，并示意队友稳住心绪，慢慢寻找机会，
更用一次门前头球得分，为申花锁定胜局。当吴

曦在第 81分钟被小将汪海健换下时，他赢得了

教练组的掌声和拥抱。尽管身体状态不在最佳，
也没有打满全场，但有了吴曦的调度组织，申花

的中场，顺了许多。
“申花是一支有深厚底蕴的俱乐部，我希望

能和队友一起努力，帮助球队拿到更多荣誉。”赛
季初回归熟悉的康桥基地时，吴曦曾许下这样的

心愿，可惜由于种种原因，他的愿望在本赛季未
能变成现实，好在吴曦的巅峰期并没有过去，下

个赛季，期待一个更好的吴曦能和一支更好的申
花，去争取更好的成绩。

本报记者 陆玮鑫
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■ 彭欣力（右二）低射先拔头筹


